



Zwei LEADER Projekte in Gerbstedt befinden sich in einer fortgeschrittenen Umsetzungsphase

Nachdem im November 2017 mit dem »Gerbstedter Burgenwanderweg« (verbindet 28 der über 40 durch Günter Beinert geschaffenen Miniaturburgen) das erste LEADER Projekt im Stadtgebiet abgeschlossen wurde, schreiten die Baumaßnahmen an den Vorhaben »Erschließung der ehemaligen Klostersgänge« und »Sanierung Aussichtsturm im Stadtpark« voran.

Die Stadt Gerbstedt setzt aktuell zwei Baumaßnahmen mit Unterstützung durch das LEADER-Programm um.

Das größere Projekt hat die Bezeichnung: »Wiederherstellung und touristische Erschließung der Klostersgänge in Gerbstedt«.

Nachdem ein erster Bauabschnitt bereits abgeschlossen ist, wird jetzt an der Umsetzung der zweiten Phase gearbeitet.

Die komplizierte Realisierung erfolgt in Regie des Bauamtes der Einheitsgemeinde. Kompliziert deshalb, weil es sich nicht um eine Routineaufgabe handelt und viele Vorschriften, wie z.B. Brandschutz und Fluchtwege beachtet werden müssen.

Zudem setzen die Kommunalfinanzen dem Vorhaben sehr enge Grenzen.

Der Zugang zu den Gängen erfolgt über das bereits sanierte Bürgermuseum der Stadt. Durch die Möglichkeit der Erkundung der Klostersgänge soll das bestehende Angebot für Touristen & Interessenten um ein neues »Highlight« erweitert werden.

Konkret werden folgende Maßnahmen durchgeführt:

- Fortführung Sanierungsarbeiten an den Gewölben und Fußböden
- Schaffung einer Öffnung zur evangelischen Kirche als Flucht- und Rettungsweg
- Instandsetzung der Treppenanlagen einschl. Geländer
- Sicherung bereits verfallener Gänge/Keller
- Ausbaurbeiten auf dem ehemaligen Klostergelände



Aussichtsturm im Stadtpark Gerbstedt Foto: Michael Schumann

„Wir sind optimistisch, dass wir mit dem LEADER- Projekt einen großen Schritt zur touristischen Nutzung des unterirdischen Gangsystems vorankommen. Auch wenn noch viel zu tun ist.“

...so Bauamtsleiter Ralph Dockhorn.

Kurz vor dem Abschluss der Baumaßnahmen steht die »Sanierung des Aussichtsturmes im Stadtpark Gerbstedt«. Dieses unter Denkmalschutz stehende Objekt ist in Originalgröße Bestandteil des Burgenweges. Auch hier ist, vorrangig aus finanziellen Problemlagen heraus ein zweiter Bauabschnitt notwendig geworden, der folgende Arbeiten umfasst:



Klostersgänge in (unter) Gerbstedt Foto: Michael Schumann

- Abdichtung der Aussichtsplattform, des Ausstiegs und des oberen Plateaus gegen eindringende Nässe
- Instandsetzung der tragenden Mauerwerkskonstruktion
- Rückbau / Neubau der Treppe zur Aussichtsplattform und dem oberen Plateau
- Instandsetzung der Natursteinbrüstung

Beide Maßnahmen dienen der Erhaltung von Denkmälern und der Erhöhung der Attraktivität der Stadt Gerbstedt für Touristen und Bevölkerung.

Sanierung der Zaun- und Toranlagen auf dem Gelände des SV Eintracht Lüttchendorf

Nachdem der Verein in der laufenden EU-Förderperiode bereits für die Schaffung eines barrierefreien Zuschauerbereiches nebst Hangbefestigung auf dem Kunstrasenplatz eine Förderung erhielt, erfolgte im zweiten Halbjahr 2019 nunmehr die Sanierung wesentlicher Teile der Zaunanlagen und Tore.

Noch gut in Erinnerung sind insbesondere die verschlissenen Ballfangzäune hinter dem Tor des Hauptplatzes der Fußballer des EV Eintracht Lüttchendorf. Unter anderem deren Erneuerung, für die übrigens eine Baugenehmigung erforderlich war, wurde jetzt im Rahmen des LEADER-Programms vorgenommen.

Eingesetzt wurden Mittel aus der Sportstättenförderung. Mit einer Förderquote von 90% handelt es sich um eine der höchsten Förderanteile in der aktuellen Förderperiode.

Neues Tor am Rettungsweg

Foto: Michael Schumann



Neben Ballfang- und Begrenzungszäunen wurden auch Fluchtwege mit neuen Toren versehen. Die Notwendigkeit ergab sich nicht zuletzt aus den Folgen des Abrisses des benachbarten Schulgebäudes.

Damit sind die Maßnahmen auf dem Areal an der B 80 für die aktuelle Förderperiode abgeschlossen. Weitere Verbesserungen hat der Verein bereits für die nächste Förderperiode geplant.



Neue Zaunanlage im Torbereich

Foto: Michael Schumann



Neue Fluchttür

Foto: Michael Schumann

Ihr Ansprechpartner

Die Aktivitäten der LAG MS steuert im Wesentlichen das Leader-Management, welches in Lutherstadt Eisleben ansässig ist. Herr Schumann (Leader-Manager) steht werktags zu den üblichen Bürozeiten als Ansprechpartner zur Verfügung.

IMPRESSUM:

LAG »Mansfeld-Südharz«
(Leader-Management)
c/o. Mansfeld EUREGIO e.V.
Sangerhäuser Straße 40
06295 Lutherstadt Eisleben

KONTAKT:

Michael Schumann
Telefon: +49 (0)3475 / 612 387
Telefax: +49 (0)3475 / 636 860
E-Mail: info@lag-mansfeld-suedharz.de
Web: www.lag-mansfeld-suedharz.de

